

Le baptême change la vie du chrétien

Série ThéoDom : « Le baptême, plonger au cœur de la vie ! » série no.25, Printemps 2023 sœur Pascaline Bilgo

Le baptême, ça change quoi dans la vie ? A Pâques, de nombreux adultes reçoivent le baptême, mais concrètement, on peut se demander en quoi ils sont transformés ?

Le baptême est un sacrement. C'est un signe visible à travers lequel Dieu agit de manière invisible. Et pourtant, il y a des effets concrets.

Un engagement

Avant d'être baptisé, le nouveau baptisé s'engage à renoncer au péché. Voici une des formules de renonciation au péché :

« Célébrant - Pour vivre dans la liberté des enfants de Dieu, rejetez-vous le péché?

Catéchumène – Oui, je le rejette

Célébrant – Pour échapper au pouvoir du péché, rejetez-vous ce qui conduit au mal?

Catéchumène – Oui, je le rejette

Célébrant - Pour suivre Jésus Christ, rejetez-vous Satan qui est l'auteur du péché?

Catéchumène - Oui, je le rejette. »

Certes, tout le monde renonce au mal, mais lors de la célébration du baptême, on marque publiquement cet engagement. On s'engage aussi devant tout le monde à dire la foi. C'est une sorte de profession de foi.

Recevoir la force : prêtre, prophète et roi

Après avoir reçu l'eau du baptême, le baptisé est marqué d'une huile sainte qu'on appelle le Saint Chrême.

« Célébrant – Le Dieu tout-puissant, Père de Jésus le Christ notre Seigneur, vous a libérés du péché et vous a fait renaître de l'eau et de l'Esprit. Désormais, vous faites



partie de son peuple, vous êtes membre du Corps du Christ et vous participez à sa dignité de prêtre, de prophète et de roi. Dieu vous marque de l'huile du salut afin que vous demeuriez membre du Christ, prêtre, prophète et roi pour la vie éternelle. »

Il reçoit la force de l'Esprit Saint pour être prêtre, c'est-à-dire pour prier, pour être prophète, c'est-à-dire pour annoncer l'amour de Dieu et dénoncer les injustices, et pour être roi, c'est-à-dire pour se mettre au service de tous. On s'applique encore plus qu'avant à vivre ces trois chemins, avec l'aide de Dieu.

Une création nouvelle

Enfin, on a deux petits rites facultatifs mais vraiment significatifs : la remise du vêtement blanc, d'habit. Et voici ce que dit le prêtre :

« Célébrant – Vous êtes devenus une création nouvelle dans le Christ, vous avez revêtu le Christ, ce vêtement blanc en est le signe. »

Ensuite, le célébrant donne une lumière aux parrains marraines, qui la transmettent au baptisé. Et il termine avec cette expression :

« Célébrant – vous êtes devenu lumière dans le Christ, marchez toujours comme des enfants de lumières, devenez fidèles à la foi de votre baptême. »

Autant de signes pour dire qu'après le baptême on est appelé à changer de vie, à témoigner de notre nouvelle.

La porte des autres sacrements

On dit que le baptême nous fait entrer dans l'Église. C'est le premier des sacrements, on dit aussi que c'est un sacrement d'initiation. Une fois baptisé, on peut recevoir l'eucharistie, la confirmation...

Vous vous souvenez, le baptême nous lave de nos péchés, il nous donne le pardon de Dieu. Et après le baptême, si on pèche à nouveau, on peut recevoir le sacrement de réconciliation (la confession).